

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 31 DE MAYO DE 1811.

PRUSIA.

Berlin 27 de abril.

Anteayer dió el ministro de Francia, conde de St. Marsan, en celebridad del nacimiento del Rei de Roma una funcion de las mas brillantes, á la que fueron convidadas mas de 2500 personas en el salon de la ópera, que se habia adornado para este efecto de una manera correspondiente á tan plausible motivo. Todos los príncipes y princesas de la real familia se dignaron honrar con su presencia esta funcion. El baile se principió á las siete de la noche, y se suspendió á las doce para servir una cena espléndida, despues de la qual se volvió á empezar, y duró hasta el otro dia por la mañana. Las casas de los ministros de Francia y de Westfalia estuvieron iluminadas toda la noche.

El doctor Lichtenstein, profesor de historia natural en esta universidad, ha regalado al museo de zoología una coleccion muy preciosa de animales de la América meridional.

SAXONIA.

Dresde 21 de abril.

El ministro de Francia Mr. Bourgoingt tuvo el 18 de este mes una funcion muy brillante en celebridad del nacimiento del Rei de Roma. Mas de 700 personas fueron convidadas y asistieron al banquete, y entre ellas 120 señoras. El salon donde se sirvió la comida estaba adornado de árboles odoríferos, de flores, de pinturas y de estatua: las demas salas estaban tambien adornadas con magnificencia y con gusto. La casa toda del ministro parecia un palacio encantado, y no hai memoria de haberse visto aqui una funcion semejante. El baile duró hasta las siete de la mañana del dia 19; pero lo que todo el mundo ha sentido sobremañera es el que el ministro no ha podido asistir á la funcion por hallarse indispuerto; y así hizo los honores el ministro de Westfalia.

ALEMANIA.

Orillas del Danubio 21 de abril.

Hace algun tiempo que el gobierno austriaco fundó en Viena una academia para la instruccion de la juventud en general, y en particular para la de los jóvenes que se dedican al comercio. Como los fondos que se necesitaban para mantener este establecimiento eran muy crecidos, el gobierno ha hecho una exhortacion al comercio austriaco, y particularmente á varias corporaciones de negociantes de Viena, para que cooperen con cantidades destinadas para fondos de esta academia, á fin de que pueda conservarse una institucion tan útil. Los comerciantes por mayor y los cambistas de Viena

han correspondido á los buenos deseos del gobierno, poniendo en manos del gobernador general civil de la Austria la cantidad de 250 florines para la conservacion de este establecimiento: y se espera que las demas corporaciones y gremios de comerciantes de Viena contribuirán tambien con fondos para el mismo objeto.

Las noticias de Turquía no hablan sino de los inmensos preparativos que se hacen en todo el imperio para levantar un ejército formidable, capaz de impedir los progresos de los rusos, y aun de reconquistar las provincias que han caido en poder de estos últimos, y en las quales no parece que la opinion pública está á su favor. Se asegura que se reunirá un cuerpo considerable de tropas cerca de Varna, con el objeto de tomar la ofensiva, y de continuar las operaciones militares por la costa del mar Negro, y obligar á los rusos á dividir sus fuerzas.

Del 26.

Se estan tomando disposiciones en Viena para vender muchas mercancías confiscadas ó prohibidas, que habian sido depositadas en el almacén general de aduanas de aquella capital. Dichas mercancías no podrán considerarse como un objeto de consumo en lo interior de la monarquía, y deberán exportarse al extranjero, para lo qual se han prescrito varias formalidades, que serán observadas con el mayor rigor. Los compradores de estas mercancías depositarán por via de fianza una cierta cantidad, la que no se les devolverá hasta que justifiquen haber exportado legalmente los referidos géneros.

Los principales cambistas y comerciantes de Viena han sido llamados diferentes veces á la secretaría de Hacienda, donde se les han comunicado varias instrucciones y órdenes, de cuyo contenido nada se ha traslucido aun en el público.

Se asegura que los nuevos billetes de cambio empezarán á circular el dia 1.º de mayo, y que entonces se recogerá, con arreglo á una instruccion particular del gobierno, una cantidad quintupla de billetes de banco.

Parece que el gobierno de la Servia ha dado algunos pasos con las autoridades superiores militares de la Sirmia y de las provincias vecinas, á fin de que se restablezcan en el pie antiguo las relaciones comerciales entre los dos estados, y que se revoquen por una y otra parte las prohibiciones sobre exportacion de ciertos artículos, por ser perjudiciales á los intereses de los habitantes respectivos. Créese que no se tomará sobre esto ninguna resolucion hasta que las autoridades militares de las fronteras reciban instrucciones de la corte de Viena; pero segun parece no habrá mucho que vencer para el restablecimiento de las antiguas relaciones de comercio, tanto mas que subsisten todavia como antes entre el Austria y la

Bosnia. Así que, es de esperar que se ajustará pronto un convenio sobre el particular, y probablemente será comprendida en él la Valaquia.

Orillas del Mein 26 de abril.

Muchos comerciantes y comisionistas se han retirado ya de la feria de Francfort. Los fabricantes manifiestan mucha constancia, y á pesar de que sus géneros no han tenido despacho hasta los últimos días de la feria, no han querido venderlos á precios mas baxos que los regulares: su confianza y firmeza han sido recompensadas en parte, pues habiéndose presentado un gran número de compradores, que creían hacer negocio, y comprar mas baratos los géneros al fin de la feria, esta concurrencia de compradores ha contribuido á hacer que suba el precio de muchos artículos.

Las cartas de Leipsick dan esperanzas de que será muy concurrida la feria próxima de aquella ciudad: ya están alquiladas con anticipación todas las casas y quartos que habia desocupados. Los fabricantes saxonos envían allá remesas considerables de mercancías, á las cuales no podran hacer mala obra las manufacturas inglesas, como sucedia en otros tiempos.

BAVIERA.

Munich 24 de abril.

Esta mañana ha salido para Inspruck S. A. el príncipe heredero, que habia venido aquí para asistir á la fiesta de la orden de S. Jorge, que se celebró el 21 en la capilla de palacio.

Los quatro que fueron nombrados aquel día caballeros de dicha orden son el conde de Loesch de Stain, el conde de Kirchberg, el conde de Castellwahr y el señor Federico Miltitz.

WURTEMBERG.

Stuttgart 25 de abril.

Esta noche ha habido un gran concierto de música en palacio, y antes de que principiase ha dado el Rei audiencia al señor baron de Serra, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el Emperador de los franceses, en la qual ha tenido el honor de presentar á S. M. sus credenciales.

GRAN DUCADO DE MECKLEMBURGO.

Schwerin 17 de abril.

Se ha publicado aquí la siguiente orden:

„Nos Federico Francisco por la gracia de Dios, duque soberano de Mecklemburgo &c.

„En vista de los informes que nos han sido dados de que muchos habitantes de las costas del departamento de las bocas del Elba, del Weser y del Ems podrian intentar ocultarse en nuestro ducado para substraerse del servicio de la escuadra francesa, y de que se ha pedido la entrega de los que se hallen en este caso, mandamos á todas nuestras autoridades civiles y militares, á todos los magistrados y tribunales de las ciudades y demas pueblos de las provincias, y con especialidad á los de las fronteras de nuestros estados, que velen y cuiden con el mayor esmero de los marineros que saliesen de los tres departamentos susodichos; que manden arrestar á todos los que no lleven sus pa-

saportes y certificaciones en debida forma, y que los conduzcan á la primera guarnicion francesa, para que los entreguen en Hamburgo á las autoridades competentes.

„Todos aquellos á quienes concierna esto, de qualquier modo que sea, estan obligados á conformarse con el presente decreto baxo la pena de incurrir en nuestra desgracia, y de otros castigos mas severos.

„Dado en nuestro palacio de Schwerin á 15 de abril de 1811.”

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Francfort 26 de abril.

Las gazetas de Saxonia dicen lo siguiente acerca de las obras nuevas que han estado de venta en la feria de pascua en Leipsick.

„El índice general de las obras nuevas de este año tiene 18 pliegos de impresion, y contiene los títulos de 2880 obras. La mayor parte estan escritas en aleman, y algunas en latin, y tratan de todos los ramos literarios y científicos. Entre sus autores hai algunos cuyos nombres son ya célebres entre los sabios, como Dalberg, Goette, Eichhorn, Glatz, Guts-Muths, Harles, Jacobs &c. Las novelas son 118, y las composiciones dramaticas mas de 50. Lafontaine ha publicado su *Wentzel Talk*, y Juan Paul la *Biografía de Tibol*.

„Los librerros de Nuremberg han publicado las obras siguientes.

„Los señores Monath y Kussler, *Aristophanis Plurus et nubes*, á *Wilhelmo Iovgero &c.*, y el *Diario de Glaber*, para la literatura teológica. El señor Felsecker *Teoría general de astronomía*, por S. hoen, y el undécimo quaderno de la *Flora alemana*, de Sturm. El señor Raspe el *Espejo de los niños*, y el quaderno décimoquarto de la *Flora europea*, de Reoemer. Los señores Schneider y Weigel han dado á la luz 19 obras, entre ellas *Caractéres y ensayos de moral para la juventud*, 15 volúmenes. *Quadro general de las aves*, por Beichtein; *Descripciones de historia natural*, del mismo; y muchas cartas geográficas &c. Cinco obras de Steno; *los Anales de Harles sobre las obras extrangeras de medicina y cirugía*. *Leuthner de decore faciei*; *Totergilli comm-médico chirurgicae*; *Principios de las leyes sobre la agricultura*, por Lips; *Manual del viajante por Alemania y países vecinos*, segunda edicion; *el Licurgo de Sarmacia*. El señor Campe ha publicado 31 obras, entre otras las siguientes: *Guirnalda de Flores de los autores clásicos alemanes*; *Ensayo de una exposicion exácta de los principios de las leyes penales*, por Borst; *Lexicon pedagógico*, por Renter, con muchas cartas geograficas y varios juegos. El señor Schrag ha publicado 19 obras, entre las quales se encuentran *la Administracion del estado*, por Behr; *el Lexicon de Pope sobre los medios de conservar la vida*; *la Fosforescencia de los cuerpos*, por Heinrich; *la Anatomía*, y *la Historia natural del Dragon*, por Thiedemann; *Carolina, Pablo, Adolfo, Virginia &c.* El señor Raw ha impreso seis obras; *los Anales cristianos*, de Hilmer; *el Hombre pardo*, de Yung &c. El señor Schnidmer ha publicado *las Poésias*, de Grabel, y *la Instruccion y oraciones para la comunión*, por Weillodter.”

GRAN BRETAÑA.

Londres 26 de abril.

Varias cartas de la India dicen que Scindiah ha sido desbaratado junto á Roopnaghon en el territorio del *rajah* de Jipore, adonde habia ido para exigir una contribucion. Parece que ha perdido mil hombres en la batalla, y que se ha visto precisa to á abandonar sus equipages y su artilleria.

El Rei de Ava ha pedido á la compañía un socorro de tropas para ayudarle á reprimir la rebelion que acaba de declararse en sus estados. La compañía no ha accedido á la solicitud de este Soberano.

El *Montagu*, procedente de las aguas de Corfú, ha traído cartas de Menorca, que alcanzan hasta el 23 de marzo. Sir Carlos Cotton estaba entonces con su escuadra en aquella isla, de donde no habia podido hacerse á la vela á causa del temporal. Los navios *Blake* y *Bombai* andaban cruzando en las aguas de Barcelona, en cuyo puerto han entrado poco ha tres fragatas francesas, que salieron de Tolon con un convoi de víveres para el ejército francés. El *Eagle* ha ido á Malta á reparar sus averías, y el *Conquistador* á Gibraltar. Los oficiales de la escuadra inglesa pierden mucho en el cambio en Menorca, donde los pesos fuertes no valen mas que cinco *schelins*, y ellos los reciben por el valor de seis *schelins*.

IMPERIO FRANCÉS.

Roma 20 de abril.

El señor Canova acaba de colocar en las capillas del Panteon seis bustos fabricados en su taller, y son el del Ticiano, el de Miguel Angel, el del Dante, el del Taso, el de Corregio y el de Paladio. No puede uno menos de contemplar con el mayor respeto y admiracion este homenaje hecho por un grande artista á estos hombres tan célebres.

La municipalidad de esta ciudad ha tenido en la granja de Albani una gran funcion en celebracion del nacimiento del Rei de Roma. El general Miollis, teniente de gobernador general, ha dado tambien un baile muy brillante.

Se han celebrado con todo el aparato y magnificencia acostumbrada las ceremonias religiosas de semana santa y las funciones de la pascua.

La gran duquesa Constantini ha regresado de Nápoles, y va á salir para Venecia.

El presbítero Martorelli, canónigo de S. Pedro, ha leído en la última sesión de la academia de antigüedades, erigida nuevamente en esta ciudad, una disertacion muy curiosa sobre los usos de los antiguos romanos, conforme á las descripciones que de ellos hace Horacio. Tambien se ha leído otra sobre los descubrimientos hechos nuevamente en la isla Farnesio.

Ambéres 26 de abril.

Ayer á las quatro y media de la tarde se botó al agua en el astillero de esta ciudad, y en presencia de las autoridades y de un concurso inmenso de espectadores, el navio de línea *Augusto*, de 80 cañones, el qual fue conducido en medio de las repetidas aclamaciones de *viva el Emperador* á la concha para forrarle allí de cobre, cuya operacion

se ha executado ya en el navio *Friedland*, y pronto estará tambien concluida en el *Tilsit*.

Paris 4 de mayo.

NOTICIAS DEL EJERCITO DE PORTUGAL.

El ejército ha continuado su marcha. El 25 de marzo se dirigió desde el camino de Almeida hácia Guarda, donde permaneció hasta el 28, sin haber encontrado á los enemigos, y luego tomó el camino de Sabugal para atravesar la montaña. Los cuerpos 6.º y 8.º habian vuelto ya á España: el general en jefe estaba en Ciudad-Rodrigo, y el segundo cuerpo, mandado por el general Regnier, se hallaba enfrente de Sabugal.

El general Regnier recibió el 3 de abril aviso de que se acercaban los enemigos, y á consecuencia de él tomó sus disposiciones, y ocupó una altura detras de Sabugal, desde la qual podia observar los movimientos del enemigo, y detenerle en su marcha. Una niebla espesa favoreció las maniobras del ejército ingles, compuesto de seis divisiones, que hacian un total de 21,000 hombres: los enemigos se extendieron por la izquierda del general Regnier en el camino de Penamacor; y despues de haberse formado en masas en una cuesta antes de llegar al Coa, avanzaron hasta cerca de los vados de este rio. Habiéndose disipado la niebla, el general Regnier creyó que el enemigo intentaba llegar antes que él al camino de Alfayates, y así mandó que se replegasen hácia este punto: los puestos que tenia en la orilla del Coa y la brigada Hendelet, interin contenia á los enemigos la brigada Sarrut, que se habia quedado en la altura.

El regimiento 2.º de infantería ligera, y el 36.º de línea, impacientes por venir á las manos con los ingleses, se arrojaron espontáneamente sobre las cabezas de las columnas enemigas que habian venido á atacar la altura; desbarataron todo quanto encontraron por delante, y persiguieron á los fugitivos hasta llegar á un cerro, donde estaba formada la reserva de los enemigos.

Los ingleses redoblaron sus esfuerzos para apoderarse de la altura, adonde el general Regnier envió la primera brigada de la segunda division para sostener á la del general Sarrut: los enemigos fueron rechazados en todos los ataques, y nuestra artillería hizo en sus columnas un estrago terrible. El segundo cuerpo pudo con esto executar sus movimientos con todo sosiego y tranquilidad, y verificó su retirada por escalones con el mayor orden. Los ingleses intentaron arrollar el último escalon, que esperaba su turno para retirarse de la altura; pero el general de brigada Soult cargó con tanto vigor el flanco de la columna enemiga con un escuadron del primer regimiento de husares, y con el 22.º de cazadores, que la obligó á retirarse á toda prisa, lo que executó tambien todo el cuerpo enemigo. El del general Regnier llegó áquel mismo dia á Alfayates.

Nuestra pérdida en este ataque fue de 200 hombres entre muertos y heridos: los prisioneros que hemos cogido á los ingleses confiesan que la suya fue mucho mayor, y que puede regularse en 600 á 700 hombres muertos ó heridos; tanto por el fuego terrible de nuestra artillería, que disparaba sobre ellos una nube de metralla, como por las cargas brillantes de nuestra infantería, y sobre todo de nuestra caballería ligera.

EJERCITO DE ARAGON.

La guarnicion de Tarragona vino con 200 hombres á atacar en el mes de marzo el fuerte de San Felipe del Col de Balaguer; pero el fuego de la plaza le obligó á retirarse precipitadamente.

Al mismo tiempo el gobernador de Tarragona intentó rodear con 600 hombres á 200 franceses que estaban apostados en Perelló al mando del coronel Robert. Nuestras tropas esperaron con serenidad á la caballería enemiga, y la contuvieron hasta que llegó el general Habert con un regimiento y con su artillería, con lo qual los españoles se retiraron precipitadamente á Tarragona.

El ingles Doile ha intentado levantar un regimiento en las montañas de Cataluña; y el coronel Solano andaba tambien reclutando á fuerza de dinero los mozos de los pueblos, y aun las partidas de bandidos. Las columnas francesas enviadas en busca suya lograron sorprehenderle en Bianafort, le mataron 35 hombres, y le cogieron los demas hasta el número de 96, entre ellos 10 oficiales y tres gefes de bandidos. La destruccion de esta quadrilla de bandoleros ha llenado de alegría á los habitantes del pais, á quienes causaba mil vexaciones robándoles quanto tenían.

El coronel Dupeiroux fue el 4 de abril á Morella con 600 hombres del regimiento 115.º: allí tuvo noticia de que 1500 valencianos se habian adelantado hasta Cantavieja. El coronel Dupeiroux marchó inmediatamente contra ellos: una compañía de volteadores formaba la vanguardia de nuestras tropas, y á los primeros fusilazos que disparó se dispersaron los valencianos con tal desorden, que el coronel español que los mandaba no pudo reunir mas que 20 de ellos en Castellon de la Plana.

Un escuadron de dragones vino el dia 12 á atacar las avanzadas que tenia el general Musnier en Benicarló. Sesenta húsares del 4.º regimiento, mandados por el teniente Desmart, cargaron con denoedo á los enemigos, los arrollaron, y los persiguieron cerca de una legua, matándoles é hiriéndoles 20 hombres, y cogiéndoles 16 prisioneros y muchos caballos. Pocos instantes despues se presentaron 500 caballos enemigos: el gefe de escuadron Rubicon fue á reconocerlos con 80 coraceros, los quales rechazaron inmediatamente á los tiradores enemigos, obligándoles á replegarse y unirse con el grueso de la columna, compuesta de cinco escuadrones: Mr. Rubicon se arrojó sobre esta tropa con gran resolucion: el valor prevaleció contra el número: los españoles fueron arrollados y puestos en fuga, dexando en el campo mas de 80 hombres muertos y 50 prisioneros. Por nuestra parte hubo quatro coraceros muertos y 10 heridos.

El general Suchet llegó el 26 de abril al frente de Tarragona con su cuerpo de ejército: los aprestos para el sitio estaban en el Col de Balaguer y en Mora, y en los primeros dias de mayo se habrá ya abierto la trinchera.

ESPAÑA.

Madrid 30 de mayo.

Un oficial que salió de Badajoz el 17 del corriente, y llegó ayer á Madrid, ha confirmado la

noticia que anunciamos en la gazeta del 28 de este mes.

El señor mariscal duque de Dalmacia atacó el día 16 al cnerpo del ejército ingles que se habia acercado á Badajoz, y le batió completamente cerca de la villa de Albuera.

Dos divisiones inglesas han sido destruidas casi enteramente: 400 muertos, 1500 prisioneros, un número considerable de heridos, 7 banderas y muchas piezas de artillería, cogidas al enemigo, son el resultado de esta brillante jornada.

El oficial que ha traído estos pormenores interesantes ha continuado su camino para Paris.

El señor coronel baron de Kruse, encargado de recorrer las fronteras de la Mancha para observar las del reino de Murcia, se dirigió inesperadamente á Alcaraz, donde se hallaba Uiloa, antiguo gobernador de Infantes, con 500 hombres de infantería y 100 caballos. Parte de esta columna enemiga, á pesar de haber huido precipitadamente, fue cortada por el señor coronel Kruse, quien le mató 150 hombres, y le cogió 20 cazones de cartuchos.

La actividad del señor baron de Kruse merece los mayores elogios.

AVISO.

A virtud de providencia del Sr. D. Juan Bautista Guitart, del consejo de S. M., juez de primera instancia, su fecha 24 del corriente, y por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Zamácola, que despacha su habilitado D. Antonio María Perez, se ha señalado para el remate de una casa sita en esta corte y su calle del Leal, núm. 1, manz. 27, compuesta de 2731 pies cuadrados superficiales, valuada en la cantidad de 125720 rs., el dia 10 del próximo junio en la audiencia del propio señor juez y hora de las 12 de su mañana; la qual no se rematará menos de las dos terceras partes de su valor en metálico, en atencion á que de aquel se ha de satisfacer á un acreedor. La persona que quisiere hacer postura á la misma acudirá á dicha escribanía, ó al acto del propio remate.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 30 DE MAYO DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	93 n.
Cédulas hipotecarias.....	96½ n.
Certificaciones del tesoro público.....	78½ n.
Oro español contra plata.....	1½

TEATROS.

En el del Príncipe, á las ocho de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada el Antiquario, y el fin de fiesta la tragedia del Buñuelo.